

Créer de nouvelles possibilités plus importantes pour les gens signifie leur donner les outils qui leur permettront de se développer et d'être concurrentiels. Les chefs d'État ont reconnu ce fait au Sommet de Santiago en 1998 lorsqu'ils ont parlé de l'éducation comme étant la « clé du progrès ». Le Sommet de Québec s'efforcera de trouver des façons d'élargir les possibilités de participer à l'économie mondiale fondée sur le savoir et d'en tirer parti. Il encouragera les membres à collaborer afin d'améliorer l'accès à l'éducation et au développement des compétences, et à promouvoir l'éducation permanente. Ces initiatives, et toutes celles qui sont entreprises à ce chapitre, sont d'une importance spéciale pour les enfants et la jeunesse des Amériques, qui sont l'avenir de l'hémisphère.

La connectivité dans les Amériques

Les technologies de l'information et des communications transforment rapidement et radicalement l'hémisphère occidental et le monde entier. Le fait qu'elles s'étendent aux quatre coins du monde a d'importantes conséquences sur nos vies. Les gouvernements ne tiennent qu'un petit rôle dans cette transformation, mais ils jouent un grand rôle dans l'évolution de ces nouvelles technologies révolutionnaires et dans la manière dont elles contribueront à répondre aux besoins et aux aspirations des personnes.

Le Canada croit que les gouvernements des Amériques, de concert avec le secteur privé, les citoyens, les banques de développement multilatérales et d'autres organisations régionales et internationales, doivent œuvrer ensemble plus avant pour en arriver au partage équitable du potentiel et des avantages des technologies de l'information et des communications. Ces technologies ont la capacité de réduire les distances, de rendre le savoir accessible et d'augmenter la productivité économique.

La connectivité est un outil et non une fin en soi. La promotion de la connectivité ne doit pas modifier l'importance à accorder aux besoins fondamentaux que sont la santé, l'alimentation, l'habillement et des emplois décents pour tous les citoyens des Amériques. Pour le troisième Sommet des Amériques à Québec en avril 2001, le Canada propose que les dirigeants examinent comment élargir l'accès aux technologies de l'information et des communications pour en faire profiter toute la communauté des Amériques, et non pas uniquement ceux qui y ont déjà accès ou qui sont les mieux placés pour tirer parti des possibilités commerciales.

Le but ultime du Canada est de créer les conditions qui favoriseront un accès équitable aux nouvelles technologies et l'utilisation à bon escient de leur potentiel. Ainsi, la communauté des Amériques sera renforcée grâce à l'élimination des barrières et à l'édification de liens qui offriront de meilleures possibilités à un plus grand nombre de gens.